

Número 18.- Sesión Extraordinaria y Solemne celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria el día dos de octubre del año dos mil veintidós.

Alcalde-Presidente

D. José Javier Ruiz Arana

Tenientes de Alcalde

D. Daniel Manrique de Lara Quirós

D^a Encarnación Niño Rico

D^a Esther Mercedes García Fuentes

D. Manuel Jesús Puyana Gutiérrez

Concejales

D^a Laura Almisas Ramos

D. José Antonio Medina Sánchez

D. Juan José Marrufo Raffo

D^a Luisa Adela Fernández García

D. Pablo Martín-Bejarano Gómez

D^a M^a Auxiliadora Izquierdo Paredes

D^a Nazaret M^a Herrera Martín-Niño

D. José Alberto Izquierdo Rodríguez

D^a M^a Macarena Lorente Anaya

D^a Esther Ceballos-Zúñiga Liaño

D. Pedro Pablo Santamaría Curtido

D. Gilberto Manuel Bernal Reyes

D. Moisés Rodríguez Fénix

Secretaria General

D^a María Antonia Fraile Martín

En la Villa de Rota, siendo las once horas y once minutos del día dos de octubre del año dos mil veintidós, en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este Excelentísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación Sesión Extraordinaria y Solemne, previamente convocada de forma reglamentaria.

Preside el Sr. Alcalde-Presidente, D. José Javier Ruiz Arana, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado, justificándose la ausencia del Concejel D. Jesús López Verano, por encontrarse enfermo.

A continuación, se abre la sesión, dando a conocer el único asunto que figuraban en el Orden del Día, previamente distribuido.



**PUNTO UNICO.- CONMEMORACIÓN DEL DIA INSTITUCIONAL DE ROTA
CON LA INTERVENCION DE LOS PORTAVOCES DE LOS
DISTINTOS GRUPOS MUNICIPALES.**

Se concede la palabra en primer lugar a D. Moisés Rodríguez Fénix, en representación del Grupo Municipal Mixto (Partido Podemos), exponiendo literalmente lo siguiente:

“Buenas días, señor Alcalde, compañeros, compañeras de Corporación, vecinos y vecinas que nos acompañan, autoridades, las damas, enhorabuena a la dama mayor, vecinos que nos siguen por las redes sociales buenos días a todas.

Hoy posiblemente pueda ser el último discurso como portavoz en el día de Rota, y es seguro mi último discurso como portavoz de Podemos Rota.

Mi manera de ver las cosas, mi forma de luchar por lo local contrasta y se diferencia con lo que un partido de ámbito nacional piensa de lo que es Rota y su idiosincrasia.

Cada año se hace más complicado hacer un discurso para este día sin llegar a hablar de lo típico. Han sido numerosos los discursos en los que hemos destacado las bondades de nuestro pueblo, en el que hemos resaltado la calidad de nuestras playas, lo privilegiado de nuestro entorno, la belleza de nuestro paisaje natural o la simpatía de nuestra gente o incluso el encanto de nuestras calles; en definitiva, la suerte que tenemos de vivir en Rota.

También hemos hablado de lo que nos falta y este año, siendo el primero, como todos los años, me atrevería a decir que, con la proximidad de las elecciones municipales, algún que otro discurso vendrá a denunciar la falta de gestión en ciertos aspectos o la necesidad de cambio para mejorar nuestro municipio.

Son ya unos cuantos discursos los que desde este abril he desarrollado para expresar multitud de asuntos que tienen que ver con Rota, y aunque para mí es muy fácil hablar de Rota, no es tan fácil expresar año tras año algo diferente sin repetir algo que ya se haya dicho.

Algunos hablarán de los proyectos que aún quedan por hacer y de los proyectos que han llevado a cabo, y otros pondrán el foco sobre la necesidad que tenemos de afrontar numerosos cambios que aún no se han producido.

Para mí, este año es algo especial, porque tras años subiéndome a este abril hoy será el último año que lo haga como portavoz de Podemos



Rota. Hoy se acaba mi andadura como portavoz de este partido en esta Corporación, sin tener claro cuál será mi destino. Mi intención, siempre, desde antes de salir de Rota a estudiar, de salir este maravilloso pueblo, fue hacer algo positivo por cambiar muchos aspectos de Rota, y creo, que haciendo balance de todos estos años, puedo decir que he colaborado sin ser protagonista para que eso sea así.

Conseguir una ciudad más amable, más concienciada con el medio ambiente, más sostenible, más participativa, incluso un poco más transparente. También he de decir que al no ser un protagonista principal no he podido avanzar lo que me hubiese gustado en lo que he comentado anteriormente. Me hubiese gustado un cambio más drástico de nuestro municipio, pero es nuestra gente la que decide a quien le da la oportunidad de poder llevar a cabo los proyectos que los diferentes partidos presentan a las diferentes elecciones municipales.

Sin duda mi amor por nuestro pueblo es lo que ha hecho que hoy esté aquí y mi amor por nuestro pueblo es lo que hará que de alguna manera u otra siga intentando aportar mi granito de arena para hacer de Rota una ciudad mejor, ya sea en el ámbito político, en el ámbito asociativo, o en el ámbito cultural o en cualquier otro ámbito en el que pueda echar una mano.

No es que yo quiera a Rota más que nadie, pero creo que no todas las personas aprecian los sacrificios de las personas que estamos aquí, simple y llanamente por nuestro amor a Rota, deberían de tener ese detalle de esa apreciación.

Para terminar, y como último discurso de Rota en esta Corporación, he tenido el placer de conocer a mucha gente que ha dejado huella en mí y que me ha hecho ver que el amor por Rota y la diferencia de colores políticos no siempre se dan de la mano. En este caso me quiero acordar de Manolo Bravo, para mí, Manolo fue el primero que me hizo ver que la política no son solo colores. Agradecer también a Oscar Curtido, que de alguna manera u otra no he tenido en cuenta su pasado, pero para mí me llevo también un amigo. A Daniel Manrique por su trabajo incansable, creo que Rota no puede tener un mejor Teniente Alcalde que Dani, y a los demás, lo siento si me olvido de alguno, pero siempre tengo en cuenta la gente que trabaja por y para Rota, y que a pesar de las diferencias políticas siempre todos y cada uno de nosotros miramos por lo mejor para nuestro pueblo.

Muchas gracias."

A continuación, interviene D. Gilberto Manuel Bernal Reyes, en representación del Grupo Municipal Mixto (Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía), con el siguiente contenido:



“Sr Alcalde. Compañeros de corporación. Autoridades. Nuestras queridas damas. Vecinos. Buenos días a todos.

Hoy celebramos el día de Rota, dentro de los eventos programados en nuestras fiestas patronales. Hoy me centraré en Rota, es por ello que, aunque la política es importante para el funcionamiento de cualquier localidad, en este último discurso en este mandato en el día de Rota no hablaré de la política roteña, pero tampoco hablaré de su exquisita gastronomía, ni de su amplia cultura, ni de su rico patrimonio natural e histórico, ya todos los años os hablo de eso.

Entonces, ¿de que va a hablar este hombre hoy? Hablaré del alma roteña, del afecto de sentirse roteño. Hoy voy a dedicar mi discurso a algo que nos une a casi todos los que estamos aquí. No se ve ni se oye. Y es nuestro sentimiento mutuo de orgullo de ser o sentirse roteño.

Porque los que somos de Rota tenemos en las retinas de nuestros ojos para siempre esos sentimientos parecidos de cuando éramos niños, en días claves como los de la semana santa, y no me refiero al sentimiento religioso, que también, sino a esos sentimientos vividos cuando nuestros padres nos despertaban a toda la familia, cada jueves santo de madrugá, y veíamos el nazareno en la calle calvario u otro de tantos maravillosos rincones de nuestro casco histórico, junto con nuestros entrañables abuelos. Esa imagen, ese momento, ese recuerdo, a ese sentimiento me refiero.

Otro momento que ya será difícil de dejar de recordar, es ese recorrido casi automático por la calle que, de pequeño, hacíamos cada mañana para llegar de casa al colegio. ¿Os acordáis de ese recorrido? Ese kiosko por el que pasabas, ese compañero con el que te cruzabas casi a diario. Ese “buenos días” al cruzarte con ese hombre mayor. Hablamos tantas veces de nuestro Castillo de Luna, de nuestra Torre La Merced, de tantas cosas buenas que tenemos en Rota, es cierto, pero a veces, con el paso de la vida, no nos damos cuenta que las cosas más simples, que no tienen ni tan siquiera valor económico, son las más valiosas, son las que nos hacen diferentes, la que hacen diferentes nuestros sentimientos.

O es que los que somos de Rota, ¿podremos olvidar alguna vez, esas casetas de playa de madera, blancas con rayas azules, rojas o verdes, y en la que todos los años el primer día de playa, todos los hermanos y primos corríamos entusiasmados en nuestro camino hacia la playa, con la gran incertidumbre de ver de qué color nos habría tocado ese verano la caseta?. Las casetas de playa, ¿recordáis? lo mismo servían para guardar sillas, como vestidor, cocina portátil u otros muchos menesteres que nuestras madres y padres sacaban uso de ese ultra reducido espacio.

¿O es que los que somos de Rota podremos olvidar alguna vez, esa torreta gigante y redonda dentro de la base naval, con cuadros rojos y



blancos, y que en su cima una luz dando vueltas durante toda la noche que iluminaba el cielo del entorno de la base?. Nos hacía sentirnos diferentes. Quizás especiales ante el mundo.

Es curioso, todos los recuerdos, pequeños e insignificantes detalles que podemos llegar a acumular cada uno particularmente y la variedad de lo que podemos llegar a sentir de cada uno de esos recuerdos del transcurso de toda nuestra vida en Rota.

Como alguna vez he comentado, con 19 años, después de hacer el servicio militar obligatorio, tuve que emigrar. Al igual que hoy día, muchos tuvimos que emigrar en épocas difíciles al extranjero o a otros lugares más prósperos en aquel entonces. Casi una década fuera y nunca olvidaré el día de mi partida de Rota, cómo desde aquel autobús que me alejaba de mi pueblo miraba por la ventanilla y me venían todos esos flashes, esos recuerdos, esos sentimientos vividos. Porque si algo tenemos en común todos los que somos de Rota, son los recuerdos que nos hacen sentir orgullosamente roteños.

Pero no solo los roteños nos sentimos roteños. Rota es tan generosa, tan abierta al mundo, que no solo los roteños de nacimiento nos sentimos de aquí. Ya es parte nuestra la excelente convivencia con americanos, militares, madrileños, sevillanos, jerezanos y muchos que, por circunstancias de la vida, de sus vidas, han tenido la suerte de conocer este rincón del mundo, y que por una magia inexplicable, envolvente y cautivadora, hace que sigilosamente, muchos de los que hoy están aquí, y sin haber nacido en Rota, se sientan parte de ella y se hayan contagiado de ese sentimiento que es el sentirse orgulloso de ser roteño. Y creo que realmente no es que Rota sea parte de ellos, que también, sino que, Rota es tan generosa, en cuanto a los sentimientos me refiero, que todos los que se sientan roteños, sean de donde sean, son parte de nuestra localidad y de nuestras vidas, y nos hacen sentir más orgullosos si cabe de haber nacido aquí. Gracias también a todos los que, sin haber nacido en Rota, nos enriquecéis con vuestra compañía, experiencias...y vuestros sentimientos por supuesto.

Y para finalizar, les deseo a todos los presentes hoy aquí que disfruten de las fiestas patronales de nuestra Virgen del Rosario, del día de hoy, del día de Rota, de los detalles más simples con la compañía que hemos decidido tener a nuestro lado, y con ese sentimiento profundo que todos llevamos dentro, de ser o sentirse roteño. Buen día. Gracias."

Acto seguido, toma la palabra D. Pedro Pablo Santamaría Curtido, en representación del Grupo Municipal Mixto (Partido Izquierda Unida Andalucía), manifestando literalmente lo siguiente:

"Señor Alcalde, compañeros y compañeras de Corporación, autoridades, vecinas y vecinos.



La celebración de este Pleno Institucional Extraordinario y Solemne nos vuelve a dar la oportunidad a los representantes políticos de las variadas ideologías que componen actualmente nuestra Corporación para hablar de nuestro pueblo de una forma amplia dentro de esta efeméride laica que supone el Día de Rota.

Permitidme que en vez de ensalzar únicamente los valores positivos que nuestro pueblo alberga, de todos conocidos, y evitando utilizar la jerga de pregoneros y exaltadores, os proponga un análisis de virtudes en la reciente evolución de Rota con sus correspondientes deberes que nos quedan por hacer, a modo de un proceso de autoevaluación, en este pleno que nos sirve como análisis del "estado de la ciudad", con nuestras fortalezas y debilidades.

A los datos positivos vividos en este último año en nuestro pueblo y que nos han devuelto, por ejemplo, a la ocupación hotelera en los meses de verano y en septiembre a las cifras previas a la pandemia, superándose el 90% de plazas ocupadas, es hora de plantearse desde la política por qué no encontramos la fórmula para desestacionalizar el turismo y por qué este beneficio económico de cifras altas no tiene una correlación con empleos de calidad, mientras seguimos afianzando un sistema que precariza, sobre todo, a jóvenes y mujeres. Desde la política local tenemos herramientas para bonificar a las empresas que ayuden a mejorar la calidad de vida de nuestra gente y ese debe ser nuestro objetivo.

Frente al crecimiento urbanístico horizontal de nuestro pueblo, que enlaza con el carácter de segunda residencia que el turismo nos reclama, es hora de solucionar el grave problema del precio del alquiler en Rota, que se añade además en nuestro pueblo otro factor sobrevenido como es la imposible competencia con los alquileres que paga la población norteamericana. Ya hay municipios que están controlando desde sus ordenanzas urbanísticas los efectos negativos de la gentrificación y la "turistificación" que en Rota se ve agravado por los altos precios de los especuladores que solo quieren "alquilar a americanos". No dejemos pasar el tiempo y actuemos desde lo local sobre este problema para que nuestros jóvenes y vecinos vulnerables puedan acceder al alquiler en Rota a precios justos.

Albergando nuestro territorio una Base Naval no podemos estar contentos con las cifras de parados: 2.373 roteños y roteñas que siguen sin ver cumplidas sus expectativas vitales. A las medidas implantadas desde el Gobierno, con gran éxito para las clases trabajadoras, tenemos que implementar desde lo local formación y calidad profesional en colaboración con otras administraciones competentes en la materia. Y, hablando de Base Naval, es hora de recuperar los cuerpos de los roteños fusilados por el franquismo que se encuentran en la fosa común del "Pinar del Cura Vargas", dentro del recinto militar.



Se están afrontando por parte del equipo de gobierno numerosas reformas de calles y plazas, aspecto positivo por el deterioro en que se encuentran algunas de ellas por su antigüedad. Pero nos preocupa desde IU la escasez de zonas verdes con importante masa forestal que nos aporten calidad medioambiental en colegios y plazas públicas; así como no podemos volver a repetir, en estas reformas, las carencias en cuanto a movilidad, ya sea por implementar carriles bici no segregados y peligrosos, o por la aún esperada aplicación del Plan de accesibilidad que podrá solucionar importantes carencias de nuestro pueblo para personas con movilidad reducida.

Ante la constatación de que el cambio climático ya nos está afectando en Rota, seguimos implorando un plan de sequía municipal que se olvide de la corta mirada del "presentismo", para llevar a cabo políticas desde lo municipal que afronten las necesidades imperiosas de nuestro pueblo a medio y largo plazo: regeneración y protección de nuestras playas, pinares y dunas; cuidado de especies animales y fauna autóctonas, análisis de nuestros acuíferos, reversión de los límites de nuestras vías pecuarias y caminos rurales; reforestación de espacios públicos... Tenemos que seguir avanzando para dejar a nuestros hijos e hijas un pueblo mejor.

Frente a la privatización que la Junta de Andalucía abiertamente está defendiendo para la gestión de servicios públicos como el agua, la educación, la sanidad o la dependencia. Desde el ayuntamiento tenemos que ser dique de contención y defender abiertamente la municipalización de los servicios que son de competencia local: ayuda a domicilio, ciclo integral del agua, servicios educativos complementarios... La bajada masiva de impuestos, como patrocina el Partido Popular y la supresión de impuestos a los ricos, con la merma que supondrá en las arcas de nuestra comunidad autónoma, es el primer paso para desproteger nuestra educación y nuestra sanidad pública, que pasará por el desmantelamiento, al que seguirá el desprestigio y que convertirá a la privada en la única tabla de salvación, para que en vez de la tarjeta sanitaria nos pidan la tarjeta bancaria, tal y como nos vienen avisando los pensionistas de la Asociación Roteña en Defensa de lo Público desde hace cinco años en sus concentraciones semanales.

Y, por último, junto a las actividades de envejecimiento activo y a las necesarias y urgentes medidas puestas en marcha con respecto a la necesidad de una mayor oferta de Residencias de Mayores, gracias al impulso de la Asociación de Familiares de Alzheimer "El Arenal", no podemos olvidarnos de nuestros jóvenes, quienes siguen mirándonos como responsables del abandono ante las pocas alternativas de ocio y de empleo que nuestro pueblo sigue ofreciendo. La juventud sigue siendo el último sector en inversiones, y ya, desde Izquierda Unida, estamos consiguiendo, por ejemplo, con la aprobación del último presupuesto, revertir esta situación con partidas dedicadas exclusivamente a ellos. La puesta en marcha de proyectos de acompañamiento a mayores y personas con distintas discapacidades hará



también de Rota una ciudad más amable y que se aproxime a la demanda que el futuro nos requiere.

Nos queda mucho por andar, peleemos juntos, sociedad civil y cargos políticos, para que Rota esté a la avanzadilla de los retos que nos demandan nuestros vecinos y vecinas. Feliz Día de Rota.”

Seguidamente, interviene D^a Esther Ceballos-Zúñiga Liaño, en representación del Grupo Municipal Mixto (Partido Vox), quien manifiesta lo siguiente:

“Ante todo buenos días a todos los Compañeros de Corporación, Autoridades, asistentes y demás personas que nos siguen por las redes sociales.

Al igual que en años anteriores nos congregamos aquí para conmemorar el Día de Rota. Durante el último mes he intentado decidir sobre qué tema centrarme este año, sobre todo por ser el último de esta legislatura, e intentar trasladar a la ciudadanía un mensaje diferente, aprovechando que este Pleno Institucional dista mucho de los ordinarios en cuanto a nuestro papel como oposición, y a que el orden del día no nos limita el objeto de las intervenciones, dándonos la oportunidad de podernos expresar de una manera más libre, cercana y personal.

Y tras varias opciones, huyendo de discursos electoralistas, a pesar de estar prácticamente inmersos en campaña electoral, para lo creo que ya habrá suficiente tiempo, me he decantado por conmemorar este día haciendo una reflexión sobre los momentos que estamos viviendo, en los que la mayoría nos sentimos que no acabamos de salir de una situación inédita como ha sido la pandemia, para entrar en una situación de crisis global provocada por muchos factores, siendo el principal, una guerra cuerpo a cuerpo a cuerpo, inimaginable en el Siglo XXI, creando en nosotros, una sensación de incredulidad, inestabilidad, preocupación, entre otros sentimientos, ninguno de ellos positivo.

En nuestros momentos de asueto, nos sentamos frente a la televisión, o frente a nuestros dispositivos móviles, y todo es una ristra de noticias agobiantes, que parecen arrastrarnos cuanto menos al Apocalipsis.

A lo anterior, se une la oleada de odio en múltiples ámbitos de la vida: el deporte, los centros educativos, el ámbito familiar, el ocio, los debates televisivos, las redes sociales, y también, para nuestra desgracia, en la política. Cualquier excusa es buena para crear mensajes de odio a diestro y siniestro, de crítica, de desinformación, de violencia, en resumen, de negatividad.



Cuando un buen día, y en contra de todos los buenos consejos que da una madre, decidí dedicarme a la política, lo hice por una sola razón, o mejor, por 2 buenas razones: una porque ya estaba harta de mirar el devenir de los acontecimientos sin poder hacer nada más que votar, y la otra, y para mi más importante, tener claro que no puedo cambiar el mundo, pero sí mi entorno, aportando y dando lo mejor de mi, teniendo claro en todo momento y con la completa convicción de que a pesar de todo y ante todo, jamás perdería mis principios ni mis valores por intereses personales.

Entendiendo que como cargos públicos, como políticos, tenemos la gran responsabilidad de tomar decisiones que afectan a gran parte de la ciudadanía, de detectar las carencias y las oportunidades que se presentan para mejorar nuestro entorno, a cualquier nivel, municipal, regional o estatal; el deber de ser honestos y generosos poniendo al servicio público nuestros conocimientos, nuestro tiempo, llegando incluso a veces a sacrificar nuestra salud, aunque ello en la mayoría de los casos no se valore, eso bien lo sabemos los que estamos a este lado de la bancada.

Pero en los últimos tiempos vemos que a muchos gobernantes se les ha olvidado el verdadero objetivo de la política, derivando en intereses personales, electoralistas, económicos y de otra índole. La política se ha convertido en un continuo conflicto dialéctico, de faltas de respeto, de luchas de poder, de izquierdas y derechas, de centros, de ultras izquierdas y ultraderechas, de independentistas, y de fragmentación a nivel interno de los propios partidos, desenfocando por completo la propia esencia de lo que debería ser LA POLÍTICA con mayúsculas. Se ha incurrido en la incoherencia de apostar por la globalización, mientras a su vez se tiende a la división.

Si no somos capaces de reflexionar y poner de nuestra parte para que eso cambie, si no damos ejemplo y enfocamos la política desde lo que debe ser, entre otras muchas cosas servicio público, empatía, honestidad, proactividad, humildad, y por qué no, admiración y reconocimiento al trabajo bien hecho por adversarios políticos, o en caso contrario una crítica constructiva con políticas alternativas o complementarias, si no es así, auguro un futuro incierto y poco halagüeño.

Debemos y deberíamos estar obligados a transmitir serenidad, positividad y seriedad al ciudadano, y no estar inmersos en el continuo “y tú más”, debatiendo siempre desde el respeto institucional y personal, y luchar por cambiar lo que esté a nuestro alcance, tanto hacia afuera, como desde dentro de nuestros distintos partidos, a pesar de que eso pueda costarnos el cargo, puesto que hay intereses superiores a los particulares.

Hoy celebramos el Día de Rota inmersos asimismo en nuestras Fiestas Patronales, siguiendo una tradición que este año cumple medio siglo, siendo un magnífico ejemplo de lo que significa transmitir nuestra cultura e identidad generación tras generación, pudiendo observar como cada año se



pone la misma ilusión y el mismo empeño en su organización y en su mejora, adaptándose a los nuevos tiempos, pero preservando su esencia.

El mismo ímpetu deberíamos poner en trasladar valores a las futuras generaciones, valores que, por desgracia, se están diluyendo en el tiempo: la importancia del sacrificio, del trabajo, de la familia, del respeto al prójimo, a nuestros mayores, a la autoridad y a las leyes; a saber cuáles son nuestros derechos, pero también nuestras obligaciones.

También debemos reflexionar sobre el valor de los símbolos que hoy distintos partidos sin distinción han querido apropiarse sin derecho alguno. Distintas banderas que cada uno ha enarbolado erigiéndose en adalides de no sé bien qué. El valor de una Bandera de España y de una Patria va más allá de discursos vacíos y golpes de pecho; el valor de un colectivo va más allá de unos colores o un arco iris; y el color morado, en la bandera española, se comparte o no, es una opción política tan respetable como otras, y en otro contexto, en paraguas, mascarillas u otros objetos, conlleva un compromiso mucho más serio de verdadera protección a las víctimas que un fructífero negocio o fines electoralistas.

Años atrás, la política no estaba tan presente en la sociedad; hoy, a cualquier hora del día o la noche podemos ver tertulias, debates, noticias o retransmisiones de los distintos parlamentos, ya sea en televisión, prensa o redes sociales, y, repito, es algo que cala muy mucho en las conciencias de los ciudadanos, y es inmensa la responsabilidad que tenemos los políticos de poner todo nuestro empeño en dar ejemplo de todo lo anteriormente citado.

Por ello, pienso que una buena manera de conmemorar este día es haciendo examen de conciencia y propósito de enmienda para que entre todos demos a Rota como pueblo lo que se merece, y como en muchos otros aspectos que ya lo somos, ser un modelo a seguir y un punto de referencia para otros municipios, pues como empecé diciendo en la introducción, no podemos cambiar el mundo, pero sí nuestro entorno y lo que esté a nuestro alcance.

El futuro político de todos los que aquí nos encontramos hoy, es incierto, pues depende mayormente de la decisión conjunta de los ciudadanos roteños, que con su voto decidirán la composición de la siguiente Corporación Municipal.

Pero en lo que de mí depende, mi futuro sólo estará en un partido que me permita trabajar por los roteños y en interés de los roteños, sin otros intereses que no sean esos; un partido que me dé la libertad de poder comunicarme libremente con los ciudadanos y hacerles partícipes tanto de mi trabajo como de las posibles propuestas que puedan trasladarme; y un partido que tenga el mismo discurso interno que externo, que respete a sus votantes y no votantes, y que tenga claro en qué pretende gastarse el presupuesto municipal de todos los contribuyentes.



Y me van a permitir que improvise y haga un inciso, y dedique unas palabras a mi compañero Moisés, que me ha emocionado porque tenemos mucho tiempo en común, hemos hablado de muchas cosas, momentos que hemos pasado muy parecidos, y hoy aquí me voy a declarar públicamente, le voy a decir que una persona como usted no se debe de ir de la política, la política necesita personas de la calidad humana y de la capacidad de gestión que usted tiene, y no sé cuál será mi futuro, pero ya lo hemos hablado, y se lo voy a decir públicamente: allá donde vaya, no quisiera que me acompañara, quisiera ir de la mano con usted a donde usted vaya porque merece la pena como persona y como político, así que públicamente le declaro que en cualquier proyecto que quiera emprender, contaré con usted.

Recordar también la inmensa suerte y la oportunidad que supone ser útiles y saber aprovechar nuestra existencia para dejar una impronta positiva en cualquier rol que desempeñemos en la vida, no desde el ego, sino desde la conciencia social, porque al final, como decía una famosa canción “las obras quedan, las gentes se van, y otros que vienen, las continuarán”.

Y viendo el panorama actual, tampoco olvidemos el azar que supone dónde nos toca nacer o vivir, ostentando por ello una calidad de vida o unos derechos de los que carecen otros por esa sola razón, y de la capacidad que tenemos todos de elegir qué papel queremos desempeñar, si el de actor o el de mero espectador.

Por todo lo expuesto, como decía el gran Alberto Cortez, “qué suerte he tenido de nacer”. Y yo añado, “Qué suerte he tenido de nacer en Rota”.

Muchas gracias.”

Del mismo modo, toma la palabra D^a Auxiliadora Izquierdo Paredes, en calidad de portavoz del Grupo Municipal Popular, manifestando lo siguiente:

“Sr. Alcalde, compañeros de Corporación, Delegado Provincial de la Junta de Andalucía, exalcaldes, cronista, Jefe de la Policía Local, entidades, asociaciones, dama mayor de las Fiestas Patronales, damas, corte de honor, amigos y amigas. Es octubre y son las Fiestas Patronales de nuestra ciudad.

Hoy se celebra este Pleno Institucional como Día de Rota, aunque no debemos olvidar que el verdadero Día de nuestra ciudad es el 7 de octubre, Día de la Virgen del Rosario, Patrona y Alcaldesa Honoraria de esta Villa.

Podría hablar de las virtudes de nuestro pueblo, pero todos las conocéis y ya nuestro exaltador hizo buena gala de ellas. Podría hablar de la



amabilidad de su gente, pero todas la hemos palpado. Podría hablar de la capacidad de esfuerzo y el talento de muchos roteños, pero tenemos la suerte de compartirlas con ellos el día a día. Podría hablar además de la Rota solidaria, de sus asociaciones y su compromiso social, pero no tendría nunca suficiente tiempo como el que se merecen.

Hoy aquí, los concejales de los diferentes grupos políticos, nos subimos a este atril a hablarle a los ciudadanos, a nuestros vecinos. Sin embargo, estoy segura que los ciudadanos esperan mucho más de nosotros, de todos. Esperan de sus representantes, elegidos democráticamente, que actuemos, que pasemos a la acción. Ellos esperan, que del HABLAR pasemos al ESCUCHAR.

En este empeño debemos estar cada uno de nosotros -concejales de este Pleno- porque tenemos una alta responsabilidad. Da igual cuál sea nuestras siglas políticas o los escaños que ocupemos en este Pleno. Todos estamos obligados con los roteños. No olvidemos nunca que son ellos, los roteños y las roteñas, los únicos dueños del destino de esta tierra y juzgarán la actitud de cada uno de nosotros. Dijo Winston Churchill: "Se necesita coraje para levantarse y hablar; y se necesita coraje para sentarse y escuchar".

Mi compromiso y el de mi Partido con Rota lo hago y lo hacemos con coraje: tomando decisiones y escuchando más que nunca a los roteños.

La economía y el empleo son hoy la gran preocupación de los roteños y la inflación, el gran enemigo a batir.

El escenario en el que nos movemos es ciertamente complicado y ha generado gran inquietud entre todas las familias.

Cuando apenas estábamos saliendo de la pandemia y encarábamos la recuperación, nos encontramos con problemas en el abastecimiento y los precios de la energía, los precios disparados de la cesta de la compra y la guerra de Ucrania.

Ahora, hacemos frente a una 'nueva pandemia' llamada inflación, que está provocando un deterioro de enorme magnitud en nuestra sociedad: ✓ Los precios están en su nivel más alto desde 1985. ✓ El IPC ha crecido hasta superar el 10%. ✓ La luz es más cara un 60% más que hace un año. ✓ La cesta básica de la compra se encarece cada día y las hipotecas y alquileres se hacen cada vez más difíciles.

Esta es la realidad que viven hoy las familias roteñas con enorme preocupación y con enorme incertidumbre. Ellas son las auténticas víctimas de la inflación desbocada y están sufriendo sus consecuencias día a día. De ello, es de lo que quieren que HABLEMOS los ciudadanos. Y nosotros debemos ESCUCHARLOS para ACTUAR.



Por eso, hoy más que nunca, quiero compartir con ustedes mi visión del papel fundamental que Rota debe tener. Una visión que se asienta en un compromiso rotundo, de lealtad y colaboración con las demás instituciones, para buscar SOLUCIONES REALES. Colaboración leal con el Gobierno de España, con el Gobierno de la Nación para avanzar en los asuntos pendientes que afectan también a los roteños. Y colaboración leal con la Administración del Gobierno de Andalucía. Los roteños tienen en la Junta de Andalucía un Gobierno aliado, sin distinción de colores políticos, basado en el diálogo, en el respeto y en el interés de los roteños.

Ahora más que nunca, Rota está más presente en Andalucía y queremos que Rota se parezca más a Andalucía.

Andalucía se ha convertido en líder en crecimiento a nivel nacional, y queremos que Rota siga el ritmo.

Andalucía se ha convertido en número 1 en creación de autónomos, y queremos que Rota siga ese ritmo.

Andalucía ha realizado más de 600 medidas para la simplificación administrativa para eliminar burocracia, y queremos que Rota siga ese ritmo.

Andalucía ha aprobado bajada de impuestos y eliminación de muchos impuestos, como el de sucesiones y donaciones, y el de patrimonio, y queremos que Rota también siga ese ritmo. Porque buscar lo mejor para nuestros ciudadanos siempre debe ser una meta; y no importa de quien dependa esa responsabilidad. Tenemos claro que solo desde el diálogo, el entendimiento y el respeto podremos lograr nuestros objetivos. Dicen que SOLO PUEDES LLEGAR MÁS RÁPIDO, PERO JUNTOS PODEMOS LLEGAR MÁS LEJOS.

Y tan lejos como se merecen los roteños queremos desde el Partido Popular que llegue a nuestra ciudad. -Queremos una Rota con menos impuestos para nuestros vecinos, con más limpieza, con más autónomos; - también, una Rota con más aparcamientos, con más protección social para las familias, más accesibilidad y menos trabas burocráticas. -Queremos una ciudad con mejores carreteras y mejores servicios sanitarios y educativos. -Y sobre todo, queremos una ciudad que mire al futuro de nuestros jóvenes, con más oportunidades laborales y con una oferta de ocio juvenil que no haga que se tengan que marchar fuera de nuestra localidad.

Sabemos que gobernar no puede ser continuamente buscar el enfrentamiento y la derrota del adversario político; sino la convivencia y el entendimiento para que tu pueblo pueda avanzar. Los ciudadanos están cansados del "Y tu más", y ahí ya no nos van a encontrar. Y cómo sabemos gobernar, sabemos que guiar el rumbo de tu ciudad consiste en desgastarse uno mismo para que no se desgaste tu ciudad. Sabemos que gobernar no es



dirigir la los ciudadanos, sino facilitarles su vida. Sabemos que gobernar supone tomar decisiones y no descargar responsabilidades. Por eso, desde el Partido Popular hoy, en este día tan especial, estamos convencidos que solo desde el diálogo, el entendimiento y el respeto, seremos capaces de dar respuesta a los que nos dieron su confianza, a los roteños que son los que nos ponen y nos quitan. Sigamos soñando con una tierra líder en bienestar, empleo y progreso. Porque para lograr las cosas hay que soñarlas. Para soñarlas hay que creer en ellas. Y yo creo profundamente en Rota y en los roteños. Viva Rota y Viva la Virgen del Rosario.

Muchas gracias."

Asimismo, interviene D^a Esther M. García Fuentes, en representación del Grupo Municipal del Partido Socialista, manifestando lo siguiente:

"Sr. Alcalde,
compañeras y compañeros de Corporación,
Autoridades civiles y militares,
Señoras y señores,
iiMuy buenos días y bienvenidos a este Salón Capitular !!

Ante que nada me gustaría agradecerle al Sr. Alcalde por confiar en mí en este discurso del Día de Rota.

Se hace difícil imaginar la actual Rota como un trozo de tierra, donde no había señales de vida humana.

Han sido muchas y diferentes civilizaciones las que han pasado por aquí y todas ellas han dejado alguna evidencia de que no sólo pasaron, sino que habitaron estas tierras y fueron forjando tanto la personalidad, como el pueblo que somos a día de hoy.

Restos de unas piletas de salazón que han aparecido y que podemos visitar cerca del Mercado Central, nos dicen que Rota, gozaba de un buen prestigio en Roma, gracias a la calidad del Garum que se producían en ellas.

Parece ser que Los Fenicios también dejaron una huella, pero esta huella ha perdurado a lo largo de los siglos y a día de hoy, gracias a la gran labor de todas las personas que la cuidaron y en la actualidad a la Asociación de corraleros y pescadores de a pie de Rota, conocemos, disfrutamos y respetamos, tanto el valor histórico como medioambiental, reconocido como PRIMER MONUMENTO NATURAL DE ANDALUCIA.

Imaginaros Rota, como un lugar donde meditar, donde peregrinar, eso es lo que vieron el pueblo musulmán en nuestra localidad y la



hicieron su fortaleza, dejándonos un ribat, que años más tarde sería la base de nuestro actual castillo.

Rota, mayeta y marinera, en el S. XX, recibe una nueva comunidad, y esto hace que nuestra localidad siga experimentando cambios en la economía y hasta la cultura. En la actualidad, nadie se imagina nuestro municipio sin la Comunidad Norteamericana. No es la primera vez que Rota tiene relación con este país, fue nuestro marinero más insigne, Bartolomé Pérez, el primer roteño que pisó tierras americanas y nuestro Tintilla también se vendió a principio del siglo XX en los Estados Unidos.

Pronto tendremos un espacio donde podremos conocer todo el proceso desde que llegó esta comunidad a Rota hasta nuestros días. Esa singularidad que ha sido objeto de estudios, libros y cortometrajes, todo ello quedará recogido en el Centro Multicultural, donde podremos conocer la historia de convivencia de más de 60 años.

Rota ha sabido incorporar las nuevas costumbres que traían los pueblos que la acogieron, pero sabiendo siempre mantener sus raíces y tradiciones, todo ello gracias a personas que tuvieron la responsabilidad de custodiar y dar a conocer estas, para luego delegarlas a las personas que continuarían esa labor, me gustaría destacar el trabajo de las Hermandades, las de gloria y las de penitencia, que han sabido hacer este trabajo de una forma exquisita para que a día de hoy podamos seguir disfrutando, conociendo y protegiendo este patrimonio histórico cultural.

Otra señal de identidad de lo roteño es nuestra mayetería, hombres y mujeres que labraron la tierra y la han cuidaron como un tesoro, trabajando jornadas de sol a sol, para que luego en los mercados podamos disfrutar de unos productos de calidad de la huerta roteña.

Junto a los hombres y mujeres se le unen hombres y mujeres de la mar, otro de los oficios que se mantienen a día de hoy, sabiendo adaptarse a los cambios.

De ese matrimonio perfecto, ha llegado a nuestros días la combinación puesta sobre la mesa en forma de patrimonio gastronómico como es la Urta a la Roteña.

Recorrer nuestras callejuelas es volver a oler a pueblo, por las mañanas huele a pan recién tostado, a café, a guisos tradicionales, que salen de las ollas de las mujeres que siguen cocinando las recetas que le enseñaron sus abuelas o madres, recetas que pasaron como testigo de valor incalculable....

Al caer la tarde, Rota se impregna del aroma de la cultura, presente en las intervenciones, en la senda poética, en la música que sale de la academia municipal o de una casa de hermandad, el sonido de una guitarra



que acompaña a unos pasos de baile, los primeros acordes de unas coplas de carnaval, que nos recuerda que falta menos para febrero, mareas o puestas de sol inmortalizadas en un lienzo o en una fotografía, calabazas de cerámica testigos mudos del devenir de los tiempos, miradas de barro que contemplan el pasar de los transeúntes, cerámicas que, sin hablar, nos cuentan tanto... Rota, sin lugar a duda es una tierra de artistas, conocidos y reconocidos muchos de ellos a nivel nacional e internacional, podemos sentirnos orgullosos del tejido cultural que tenemos en la localidad.

Esas primeras inquietudes artísticas surgen en muchas ocasiones en edades bien tempranas, normalmente en los Centros Escolares. Unos espacios, que cada día abren sus puertas con su mejor sonrisa, para adentrar a los niños y niñas de nuestra localidad en el fascinante mundo de los números, de las letras... pero también en el mundo del respeto a sus iguales, al trabajo en equipo... Educación, pilar fundamental en la vida y en la sociedad. Estamos orgullosos de nuestros docentes y agradecidos que estos últimos años hayamos formado un buen equipo trabajando juntos para complementar las actividades que se desarrollan en los centros a través de la Oferta Educativa Municipal y así juntos conseguir los diferentes reconocimientos que hemos logrado.

Hablaba antes que gracias al cuidado de una asociación a día de hoy podemos disfrutar de los corrales, cuán importante es el tejido asociativo del pueblo, voluntarios, voluntarias que trabajan de forma desinteresada para conseguir una meta común, ayudar a personas que lo necesitan, afortunadamente tenemos un pueblo solidario y siempre dispuesto a ayudar. Nunca podremos agradecerle lo suficiente la labor que realizan, porque nos regalan lo más valioso que tienen...SU TIEMPO

Si importante es la educación, es justo señalar la importancia del deporte y deportistas roteños, Rota es un lugar especialmente favorable para la práctica deportiva y la vida saludable, de esto también podemos sentirnos orgullosos, en nuestra localidad clubes, asociaciones, peñas, todas trabajando para fomentar casi todas las disciplinas deportivas, desde los más pequeños a los mayores, de ahí la importancia de que nuestras instalaciones deportivas municipales estén cuidadas y en continuo proceso de mejora.

Hace unos días, celebrábamos el día mundial del turismo, Rota, es municipio turístico, somos parte de la red de Destinos Turísticos Inteligentes y estamos trabajando en un proyecto de Sistema de Calidad Turística, se han colocado señales inteligentes, tótems informativos, para hacer más accesible la información a las personas que nos visitan, estamos también trabajando en un proyecto que pondrá a Rota en el mapa del mundo enológico, la Ruta entre Viñedos. Un municipio que este pasado verano ha sido el primero en ocupación durante el mes de julio, el tercero en agosto y segundo en el mes de septiembre y que un año más ha sido el municipio andaluz con más banderas azules de Andalucía. Contamos con numerosos establecimientos Hoteleros que tenemos en la localidad, establecimientos que



hacen un gran esfuerzo para hacer que la estancia en Rota sea inolvidable, de la misma forma que lo hace el tejido hostelero y comercial de la localidad. Un sector bastante azotado durante la pandemia, han sabido adaptarse a todas las normas que se iban marcando, también se acogieron con interés a las diferentes propuestas que desde este Equipo de Gobierno se pusieron en marcha, con la intención de ayudar y buscar soluciones en momentos difíciles, proyecto que se acogió con ilusión y con unos resultados muy positivos.

El Partido Socialista está al frente de este Gobierno municipal, porque el pueblo así lo votó en las urnas, apoyándonos mayoritariamente, en la próximas elecciones, de nuevo el pueblo hablará mediante su voto, pero lo más importante de todo no es el color, no es la ideología, lo más importante es que las personas que tengamos la responsabilidad de dirigir nuestro pueblo, lo hagamos desde la vocación de servicio, desde la responsabilidad, desde la honestidad, la empatía, desde el amor y el respeto a nuestro pueblo y nuestra gente.

Ser político no es sinónimo de poder, de creer que se está por encima de nadie. Ser político es compromiso, es responsabilidad y, sobre todo, trabajar por tu pueblo.

Esta difícil tarea de dirigir el futuro de nuestro pueblo, no sólo es de los políticos, también de los roteños y las roteñas, tenemos como ciudadanos una responsabilidad social y debemos cuidar de nuestro pueblo, quererlo y respetarlo.

Porque las personas que vivimos en una localidad, tenemos derechos, pero también tenemos obligaciones. Aprovechar los foros que están indicados para ello, para proponer nuestras ideas de mejora, nuestras quejas, y así realmente llegarán adonde se le pueden dar solución.

Por supuesto, todo cambio implica un tiempo de remodelaciones, de obras, que no siempre se pueden acabar cuando se proyectan, siempre puede ocurrir imprevistos y retrasar, algo que se escapa a nuestro control y entendemos que se pueda crear malestar, pero hay que enfocar en cómo será Rota y cómo mejorará nuestra calidad de vida una vez estén terminadas y cuanto bien nos hará.

Por poner un ejemplo, la obra de la Calle Écija, una obra que durante su ejecución fue molesta, pero que, a día de hoy, los beneficios logrados y el grado de satisfacción es significativamente importante. Del mismo modo nos alegraremos cuando volvamos a caminar por el paseo marítimo del chorrillo, un enclave maravilloso de nuestra localidad. Así como el resto de actuaciones que este equipo de gobierno tiene previsto ejecutar, con el único objetivo de una Rota, mejor y más accesible.

DE NOSOTROS, DE NOSOTRAS DEPENDE QUE ROTA SEA LA CIUDAD QUE QUEREMOS Y EL LEGADO QUE LE DEJEMOS A GENERACIONES VENIDERAS



Muchas gracias."

Por último, el Sr. Alcalde-Presidente, D. José Javier Ruiz Arana, toma la palabra, dando las gracias a los compañeros que han intervenido y manifestando que siempre agradece el tono y el trabajo que se realiza para las intervenciones en este día, pero hoy especialmente cree que el Pleno van a recordarlo con cariño por mucho tiempo por humanidad que además se ha visto de las personas que han tenido la suerte y el privilegio de sentarse durante una etapa de sus vidas a este lado de esta barandilla, pero que no son ni más ni menos que ciudadanos que lo que quieren es mejorar en la medida de las posibilidades, aportar su granito de arena para que tengan un pueblo mejor, y así lo han visto y agradece muchísimo el trabajo de todos los compañeros, con las diferencias que puedan tener, pero que hoy aquí se refleja que todos buscan una misma finalidad, que es tener el mejor pueblo posible.

A continuación, expresa lo siguiente:

"La decisión que adoptamos en su momento de celebrar este día de Rota, para que pudiéramos hablar con orgullo nuestra identidad como pueblo, ha sido creo un gesto bien aceptado por toda la sociedad roteña que, durante el año, puede celebrar efemérides de otra índole y festividades de otros ámbitos, pero que posiblemente demandaba un día para detenerse y hablar de lo que debemos, de lo nuestro.

El día de Rota es un día para celebrarnos como pueblo.

Y así, salvo el tiempo que la pandemia nos arrebató, lo hemos celebrado año tras año, y este pleno ha sido el foro para hablar de nosotros mismos.

Tras la pandemia del COVID, hoy hay toda una nueva pandemia de intolerancia que se cierne sobre el mundo, donde discursos de odio, xenófobos, machistas, clasistas, vuelven a imponerse, e incluso por desgracia volvemos a sufrir una guerra en Europa, con todo lo que está conllevando, pero fundamentalmente con las tristes pérdidas humanas.

Las libertades están siendo cuestionadas, día tras día, y todo este contexto probablemente derive en un nuevo orden mundial del que debemos estar atentos, para no ir hacia atrás respecto a todos los valores democráticos y cívicos construidos en nuestro país a lo largo de todos estos años.

Estos tiempos difíciles, obviamente, están afectando también a lo que acontece en nuestro pueblo. Por eso, a pesar de que todos tenemos claro que Rota aparece como un oasis, como un paraíso del que disfrutamos los que tenemos la suerte de vivir aquí o los que pasan largas temporadas entre



nosotros, no podemos olvidar que también existen carencias y, por supuesto, duros retos que debemos afrontar de cara al futuro y al presente más inmediato, sin caer en la autocomplacencia, ni frivolar sobre los nuevos tiempos sociales que habremos de afrontar.

Rota es, sobre todo, un lugar tolerante y diverso. Un lugar comprometido con la multiculturalidad. Nuestra idiosincrasia nos ha hecho tener ese carácter de brazos abiertos y dispuestos a acoger.

Cada año, son muchos los visitantes que nos transmiten esa idea. Deshaciéndose en elogios hacia nuestras excelencias. Nuestra limpieza, nuestra seguridad, nuestro carácter, nuestro patrimonio, nuestra gastronomía... Pero sobre todo hacia nuestra gente.

Ese es el principal de nuestros valores. Y en eso debemos depositar nuestras esperanzas, porque esa es nuestra principal fortaleza.

Por eso os animo a seguir ejerciendo como roteños y roteñas, como personas tolerantes y amantes de la libertad, que somos capaces de integrar a todas y a todos y a ser un ejemplo de sociedad.

Una sociedad que avanza con los tiempos, que se niega a retroceder, a entrar en esas dinámicas que se dibujan en otros lugares, es en otras comunidades, en otros países. Solo así podremos ir hacia adelante y debemos hacerlo juntos.

Desde este Ayuntamiento debemos prestar las herramientas necesarias, y por supuesto, luchar porque las administraciones a quienes compete nos ofrezcan los medios con los que debemos contar para conseguir esa evolución que dará como resultado una sociedad moderna, abierta y próspera.

Tenemos que volcar la política municipal sobre todo en la inclusión social, en el marco de uno de los objetivos más importantes de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas.

Si algo caracteriza precisamente a las Administraciones Locales es nuestra inmediatez a los problemas, es la primera puerta a la que llama la ciudadanía y, por eso, que esa puerta sea próxima, cercana y esté siempre abierta es hoy más necesario que nunca, como de hecho ha venido siendo.

La inclusión social es nuestro reto más inmediato, sin olvidar, por supuesto, los retos medioambientales y la definitiva transformación digital y ecológica de nuestra sociedad.

El progreso de Rota no sólo es cuestión de desarrollo urbanístico, que también, pero eso es una pequeña parte, que cambiará a más corto o a más largo plazo y en la que estamos empleando, por supuesto, mucho



esfuerzo que, a veces, por distintas circunstancias, se ralentiza y se complica, pero que estoy seguro que con vuestra comprensión y el trabajo que estamos dedicando, acabará dibujando una ciudad moderna y mejor, para legarles a nuestros hijos.

Pero el progreso es también cuestión de desarrollo empresarial, y aquí tengo la convencida esperanza de que el nuevo espacio municipal de transformación económica va a dar el impulso necesario a las políticas de desarrollo del emprendimiento y de la formación en nuestro municipio, para el desarrollo de los nuevos retos y proyectos que debemos afrontar, donde se apoye cualquier iniciativa empresarial basada en la innovación y la tecnología, rumbos que tomará el nuevo modelo de ciudad que queremos.

Es cuestión también de ofrecer a nuestros jóvenes todas las oportunidades posibles en materia laboral, por supuesto, también de acceso a la vivienda, por supuesto, satisfacer sus demandas culturales, deportivas y de ocio, nos esforzaremos en ello.

Igual que es cuestión de pensar, por supuesto, en nuestros mayores, en una ciudad más amable, donde encuentren los espacios necesarios para contar con la mejor calidad de vida posible en la última etapa de sus vidas. De pensar por supuesto en una ciudad totalmente accesible e inclusiva.

Para conseguir esa transformación, hay que anteponer las necesidades y las prioridades de Rota a cualquier otro dictado o aspiración y trabajar por un bien común.

Por eso juntos seremos más. Construyendo una Rota en positivo. Impulsando conjuntamente los cambios que nuestro pueblo necesita.

Por eso, lejos de discursos negativos y de volver la vista a aquello que nos crisca y nos enerva, os invito a todos a centrarnos en lo que de verdad merece la pena. En la conciencia de lo privilegiado de nuestra querida Rota.

Vosotros los ciudadanos y nosotros los ciudadanos sois y somos el principal motor, el motivo fundamental, y los que haremos posible el prodigio de hacer avanzar en esta sociedad que necesita creer en sí misma del mismo modo que yo, como alcalde, creo en Rota y en todos los roteños.

Es el momento de mirarnos y ver todo lo bueno que tenemos, compartirlo y sentirnos orgullosos.

Hoy en el Día de Rota, sintámonos más orgullosos que nunca de nuestro municipio. Que disfruten del Día de Rota y de las Fiestas Patronales.

Muchas gracias."



Por el Sr. Presidente se levantó la sesión, siendo las doce horas y catorce minutos, redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretaria General certifico, con el visado del Sr. Alcalde-Presidente.

Vº Bº
EL ALCALDE-PRESIDENTE

Documento firmado electrónicamente al margen

